

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el día 15 de Marzo de 1860.

Año LIX

Fundador: Francisco Rueda López

Número 18.532

25 ejemplares 75 cts.

SUSCRIPCIÓN
(PAGO ADELANTADO EN LA ADMINISTRACION)
Almería, un mes. 1'50 pesetas
Provincia, un trimestre 5
Extranjero 10

ALMERIA
Viernes 26 de Abril de 1918

CONDICIONES DE PUBLICACION
Se suscribe en esta Administración Reyes Católicos, 26 y 28
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 6 de la tarde
ANUNCIOS: 40 céntimos de peseta línea en primera plana
20 en tercera y 10 en cuarta; para los suscriptores la mitad

Número suelto 5 cts.

El porvenir militar de Almería.

VII.

Hemos de aumentar nuestros méritos, llegando hasta donde sea necesario, para no perder la futura guarnición que nos corresponde.

Evidenciado queda por los artículos que llevamos escritos, sobre el importante tema que nos ocupa, de tan vital interés para nuestra tierra, que nos hayamos en excepcionales condiciones en el momento presente, para conseguir lo que hace tanto tiempo venimos anhelando, la guarnición y categoría militar que Almería merece.

Llegada la ansiada reorganización de nuestro Ejército, ya empezada, gracias al admirable tesón del eminente hombre público modelo de ministros, señor La Cierva, resultamos colocados en situación preeminente como hemos puesto de manifiesto en el primer artículo de esta serie, por el ofrecimiento hecho de cesión de terrenos para que dispongan de un extenso campo de instrucción las tropas, que a propuesta del Estado Mayor Central, nos han de corresponder, en el acertado reparto de guarnición que ha de hacerse.

Nuestra oferta ha de ser garantía para que en la presente ocasión seamos atendidos, y ya que nuestra situación en el concierto de las provincias y ciudades de la tercera Región, es en todo favorable para que obtengamos la cabecera o cuartel general de una de las brigadas de Infantería de la división orgánica que ha de guarnecer las provincias de Murcia, Almería y Alicante, no esperamos que las influencias políticas y competencias injustas de otras ciudades, no asistidas de fundamentos razonables por no igualar nuestro grado de capacidad militar, hagan una vez más ignominioso baldón de nuestros derechos.

Para evitarlo tenemos representantes en Cortes entre los que contamos a ilustres jefes de nuestro Ejército y a hombres eminentes que han llegado a los Consejos de la Corona, que no pasarán seguramente por que habiendo llegado la hora de la justicia y la previsión, el país que ellos representan, sea olvidado, atropellado y despreciado, a pesar de sus indiscutibles derechos y méritos para ser atendidos.

Debe darse por descontado que Almería tendrá un Gobernador militar General de brigada, Jefe de la que aquí tenga su cabecera, la concesión de tal mejora nos es imprescindible por decoro, quizás sea la única capital de segundo orden que esté regida en lo militar por un coronel, ello es ya cuestión de honor y así lo entenderán los que seguramente trabajarán hasta conseguirlo.

La cabecera de nuestra brigada, tras aparejada como mínimo, la residencia de unos de sus regimientos, el cual puede alojarse aquí con más comodidad quizás que en ningún otro punto de España, ya que disponemos de un magnífico cuartel de reciente construcción, donde puede alojarse más de mil hombres. Solo está pendiente de terminar, la nueva instalación para oficinas y dependencias generales del cuartel y esta obra lo está por estarlo también de aprobación el presupuesto para su terminación, esperándose que muy en breve sea concedido el crédito correspondiente.

No habrá pues por nuestra parte, dificultad ninguna para que se nos conceda inmediatamente que se implanten las reformas militares que el general Gobernador militar Jefe de una brigada de Infantería y uno de los regimientos que han de formarla.

Esto, no nos cansaremos de repetir, nos es indiscutible, nos corresponde de derecho por la situación e importancia de Almería y por contar con un buen cuartel para los bravos defensores de la Patria.

Pero Almería por sus excepcionales condiciones, su patriotismo y desprendimiento, tiene derecho a más, el hermoso Campo de Instrucción que tiene ofrecido, es apropiado según nuestros informes, para la más perfecta, de todas las armas; ya lo expresó con entusiasmo y acabada convicción el ilustre general Sotomayor, cuando descubrió su utilidad, y conocidos son sus malogrados trabajos, que constituyeron magistral Memoria elevada al Estado Mayor Central.

Acaba de confeccionarse en estos días, otra memoria informativa respecto a dicho campo, por haberlo así ordenado el Ministro de la Guerra, en vista del ofrecimiento nuestro; si ahora también los técnicos militares, confirman nuestras impresiones, y la opinión del autorizado general que les precedió en su estudio, es evidente que Almería tiene derecho a algo más que tener un solo regimiento de Infantería.

Si Almería reúne las condiciones de ser capital de relativa importancia, estar unida por ferrocarril y carretera con Murcia (cabecera de División indiscutible), estar dotada de un moderno cuartel, capaz para dar un alojamiento no corriente, dada la escasez de ellos en toda España, ceder al ramo de Guerra terrenos de sus inmediaciones que constituyen un gran campo de Instrucción para todas las armas, y por último estar situada en lugar del Mediterráneo en que a derecha e izquierda de su magnífico puerto existen dilatadas e indefensas playas, propias para un hábil e inesperado desembarco de un Ejército enemigo, pudiendo además por su citado puerto, embarcar y ser trasladadas en pocas horas a nuestro Protectorado Marroquí las fuerzas que constituyesen su guarnición, para reforzar en un momento dado las que en el desempeño la misión trascrita; Almería, decimos, tiene derecho a algo más que un general Gobernador y un regimiento de Infantería, tiene indiscutible derecho a una numerosa guarnición compuesta de todas las armas, y no es mucho pedir sea dotada de una brigada completa de Infantería, de un regimiento de Artillería de los muchos que han de crearse, para completar la proporción de esta decisiva arma en nuestro Ejército, y a una representación del Regimiento de Caballería que atiende a los servicios divisionarios de nuestra guarnición.

De las autoridades de nuestra capital, de sus vecinos y propietarios particulares, que han dado ya innumerables pruebas de desprendimiento y patriotismo en cuantas ocasiones se presentaron de manifestarlo, al Ejército y a sus elementos directores, habían de recibir nuevamente estos cuantos facilidades estén a su alcance para ayudarles a resolver el problema del acuartelamiento en ella, de la guarnición que le corresponde y ya que el Estado se dispone a gastar cien millones en cuarteles, para instalar sus tropas como merecen, allí donde más convenga a los intereses generales de la Nación, no deben nuestros gobernantes echar en olvido, que reuniendo Almería excepcionales condiciones para albergar una guarnición de todas las armas, está dispuesta a ceder terrenos, para edificar cuarteles modernos, en sus barrios más cercanos, a los que ya tiene ofrecidos para Campo de Instrucción, y a dar toda clase de facilidades para que no se instale en otra parte, donde seguramente no reportaría tanta utilidad nacional, la guarnición de

todas las armas a que tenemos derecho.

Esperamos vernos asistidos y ayudados por todos los medios que estén a su alcance, de cuantos almerienses y sus ilustres protectores puedan por sus prestigios y posición, influenciar a los altos poderes para conseguir lo justo para Almería y conveniente para la salvaguardia de nuestra querida España.

Nota.—Por errata en el artículo VI, se publicó un Regimiento de Infantería, y una brigada de Artillería, cuando lo que debía decir, era lo contrario una Brigada de Infantería y un Regimiento de Artillería.

SIGUEN LOS "CACOS,"

Detenciones por robo

Hace varios días dimos cuenta de haberse cometido un robo en la casa que en el barrio de la Caridad, de esta capital, habita Enrique García García.

Se llevaron una alfanja, cuatro maderas y dos chotas del corral de ganado.

La Guardia civil, comenzó a seguir diligencias, logrando detener en la carretera de Granada, sitio conocido por la Cuesta de los Llorenes, al joven de 13 años de edad, Bernardino Fuentes Caraballo.

Este declaró que le acompañó a realizar el hecho un individuo llamado José Pérez (a) Madre, natural de Santa Fé, quien vendió los chotos a un carrero conocido por Francisco el Marqués.

También ha detenido la benemérita, al vecino del pueblo de Abucena, Antonio Sánchez Requena, autor del robo de cinco celemines de maíz y dos panes de 6 y 4 libras.

El Sánchez Requena, aprovechando la ausencia del dueño de la casa, hizo un agujero en la techumbre y entró en las habitaciones que no eran suyas, que esto es lo más grave del hecho.

LOS AUTOS.

Niños en peligro

Ayer tarde, en la calle del Zacatin, de Berja, dos niños de corta edad que iban acompañados de una criada, estuvieron a punto de morir aplastados, debido a la excesiva velocidad con que llegan los autos que hacen el servicio entre Adra y aquella ciudad.

Cómo las criaturitas marchaban tranquilamente por la acera de referida calle y el auto en su excesiva marcha montó sobre la misma, llamamos la atención de la empresa para que les haga frenar a los chauffeur los nervios, en evitación de males mayores.

NOTICIAS MINERAS

Registro.

Por don Fernando García del Pino, se solicitó ayer en este Gobierno civil, la propiedad de nueve pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «La Florida», número 34.379, situadas en el paraje Cerro del Mortero, Sierra Alhambilla, término de Almería.

Plomo y plata.

Continúa cotizándose en Londres sin variación a L. E. 29-00 neto la tonelada de plomo.

La plata señala con más firmeza el alza, según se observa en las cotizaciones recibidas en el transcurso de la pasada semana, con una diferencia en más sobre las de la anterior de P. 1 4/16 la onza.

Los fundidores continúan pagando las entregas que de estos minerales se les hagan el presente mes, a los precios fijados de ciento y medio a ciento cuatro y medio reales el quintal de plomo y a doce reales la onza de plata, con los descuentos de cinco tipos y cinco reales.

El Gobernador civil y los periodistas.

Cuando ayer entrábamos en el despacho oficial del Gobernador civil de la provincia señor Viala, salían varios diputados provinciales. Nada nos dijo la primera autoridad civil respecto a dicha entrevista, pero suponemos que sería para hablar sobre los ingresos del contingente.

El señor Viala manifestó que habían sido detenidos tres jóvenes por promover escándalo en el teatro Variedades, habiéndoles impuesto a aquéllos 15 pesetas cada uno; multa que está dispuesto a no perdonar como tiene por costumbre.

Sobre el asunto, ya viejo, de los límites de los pueblos de Baeza y Sarón, manifestó que había conferenciado con el ingeniero jefe de Montes y que éste le expuso que está estudiando el expediente y obrará en justicia.

En lo que respecta al pan, expuso el señor Viala que el asunto va a arreglarse, es decir, que tan necesario artículo para todas las clases, no se subirá por ahora, porque tampoco permitirá, pese a quien pese, a que los almacenistas de harinas vendan éstas al precio que tangan por conveniente. Para evitar los abusos—añadió—estoy aquí y haré uso de la Ley, en todas sus partes, como he hecho en Avila y Segovia, en donde impuse multas de importancia a los acaparadores, multas que pagaron a pesar de los recursos que entablaron.

Y aquí terminó ayer nuestra conversación con el señor Gobernador civil.

NEUVA INDUSTRIA

Aplicación del esparto.

En Almería, desde hace algunos días, se está procediendo a la construcción de sacos de esparto para envases de patatas.

Esta industria parece que ha sido comenzada sin contar para ello con los útiles necesarios, dada la escasez y carestía de los envases que han llegado a cotizarse, ya usados, a 2 y 2-50 pesetas uno.

Los primeros sacos de esparto tejidos en Almería han debido alcanzar los resultados apetecidos, puesto que en algunos vapores que cargaron patatas últimamente, no fueron pocas las envasadas en ellos.

Si la nueva industria, dedicada a la fabricación de los envases llega a ser perfeccionada para rápidamente hacer el tejido del esparto fino, no es dudoso adelantar que los resultados que se alcanzarán serán mayores a los calculados, máxime cuando en Almería se dispone en abundancia de la materia prima.

En el Ayuntamiento

Lo del alumbrado

Para ayer estaba convocada en el Ayuntamiento la Comisión de alumbrado, en unión del representante de la Sociedad Lebon y del Inspector técnico municipal, con objeto de proceder a la liquidación del servicio de alumbrado.

Como no asistió número bastante de vocales, se acordó reunirse mañana, a las 11.

Para una Exposición.

Hace días que el Presidente del Comité organizador de la Exposición Hispano-Americana, que va a celebrarse en Sevilla, dirigió una carta al Alcalde de nuestra capital pidiéndole referencias históricas de Almería.

El señor Muñoz Calderón se dirigió al Cronista de nuestra ciudad, don Francisco Jover, dándole traslado de dicha petición.

El señor Jover mandó diferentes hechos históricos, los cuales han agradado al Comité, hasta el punto que el Alcalde ha recibido,

una nueva carta diciéndole que el trabajo es admirable.

Nuestra enhorabuena al señor Jover.

Otra reunión.

Los empleados de nuestro Ayuntamiento, que como saben los lectores se hallan asociados, se reunirán esta tarde a las cinco, para tratar de asuntos de interés para la clase.

Un oficio.

El Registrador de la Propiedad de esta capital señor Cavestany, ha dirigido un oficio al Alcalde, exponiéndole que sin permiso de su jefe superior, que es el Presidente de la Audiencia Territorial de Granada, no permitirá la entrada de ningún agente cobrador del impuesto de inquilinato en las oficinas.

TEATRO

En Variedades

Espectáculo suspendido

A causa de no haber llegado en el tren correo de ayer los equipajes de vestuario y decorado para la obra *El Gavilán*, fué suspendida anoche la función de debut de la Compañía comico-dramática de Gloria Terrea.

El espectáculo tendrá lugar esta noche.

Juzgado Municipal.

Día 25.

Nacimientos

Luis Saez Hernández, Concepción Millán Martínez, Luis Quintas Durán y Francisca Gázquez Cara.

Defunciones.

Rufino Lega González, Pedro Miguel Rodríguez, José Rodríguez González, José Gómez Ibáñez, Ventura Rodríguez García, Antonio Estrella Martín y Natalia González Uclés.

Casamientos.

Agustín Simón Carrión con María Segura Sánchez.

Círculo Mercantil

e Industrial.

El sábado 27 del actual a las diez de la noche (hora oficial) dará una conferencia en esta Sociedad sobre «Cuestiones de enseñanza», el profesor de dibujo del Instituto general y técnico de esta provincia don Fernando Martínez y Checa.

Lo que se participa a todos los señores asociados para su conocimiento.

Almería 26 de Abril de 1918.—
La Junta Directiva.

Movimiento del Puerto.

Ayer entraron en el puerto: Vapor *Cabo Corona*, de Barcelona y escalas, con 25 pasajeros y once toneladas de carga de arroz, cacahuet y cáñamo.

Goleta *Ines*, de Barcelona, con carga general.

Goleta italiana *Daino*, de San Luis, en lastre.

También entró, de arribada, el vapor de la Trasmediterránea *Poeta Querol*, que de Valencia y Cartagena se dirige a Melilla con carga general.

Por la tarde salieron:

Cabo Corona, para Bilbao y escalas, con diez pasajeros y la siguiente carga:

Para Cádiz, con patatas y hortalizas; para Sevilla, con patatas, hortalizas y alambre; para Huelva, con 86 paquetes de esparto obrado; para Gijón, con 90 toneladas de azúcar y 250 bultos de enseres pertenecientes al buque perdido *Luisiana*; para Coruña, diez toneladas de azúcar, y otras diez del mismo producto, para Avilés. En total, 170 toneladas de carga.

Poeta Querol, para Melilla, con su carga.

EL TIEMPO

En todas épocas el señor Eolo dá muestras de su arrogante figura a los habitantes de esta ciudad, pero algunas veces acomete con mayor empuje.

El viento que en pequeña escala comenzó anteanoche, el cual arrancó a las nubes que nos rondaban algunas *gotitas* de agua, aumentó ayer su proporción, alcanzando en algunos momentos la velocidad de un ciclón.

El cielo siguió encapotado durante bastantes horas, y también hubo conatos de lluvia, entre dos y tres de la tarde, y siete y ocho pero el viento que proporcionó pase a las nubes, las que indudablemente hubiesen dejado algunos miles de litros de agua sobre la tierra.

Entrada la noche el viento encaimó, lo que hacía esperar que la benéfica lluvia viniera en provecho de nuestras secas tierras, pero las nubes no se encontraron propicias a asegurar las cosechas.

CONVOCATORIA

Se ruega por la presente a todos los señores asociados que componen la Sociedad de Festejos y propaganda del clima de Almería, se sirvan concurrir al Círculo Mercantil, el domingo 28 del actual a las tres de la tarde (hora oficial) para celebrar Junta general, con objeto de confeccionar el programa de las fiestas que aspira celebrar la Sociedad en la próxima feria.—
La Junta Directiva.

GACETILLAS

Impuestos municipales.

Desde el primero a último del mes de Mayo, se hallará abierta la cobranza voluntaria de los impuestos municipales, llamados inquilinato, patentes de alcohol, círculos y casinos de recreo, carruajes de lujo, bicicletas, carros y coches de plaza y las cédulas personales del actual año.

Un angel.

Ayer subió al cielo el niño Pepito Rodríguez González.

A sus desconsolados padres enviamos nuestro pésame más sentido.

En libertad

Ha sido puesto en libertad por orden del Juzgado, Luis Romero Gutiérrez.

También ha sido decretada la libertad por fallo absolutorio de la Audiencia, del procesado por el delito de robo, en causa del Juzgado de Velez Rubio, Jesús Martínez Puertas.

Los vinos finos Rioja

de Bodegas Franco Españolas de Logroño, no tienen rival.

Plaza de médico.

Se halla vacante la plaza de médico titular de la ciudad de Berja que tiene asignadas 2.000 pesetas anuales.

Inspector de higiene

El Ayuntamiento de Huercal de Almería, anuncia la vacante del cargo de Inspector de Sanidad de Higiene Pecuaria.

Por... «coheteros».

En la carretera de Laujar a Almería, ha sido detenido, el vecino del pueblo de Alcolea, Francisco Torres Merlos, por haber hecho un disparo con escopeta a Salvador Martín Picón, con el que sostuvo una reyerta.

También ha sido capturado en término de Cuevas, Antonio Perellón Navarro, reclamado por el Juez de Instrucción del partido quien le sigue causa por disparo de arma de fuego.

Conferencia

Invitado por la Juventud de las Izquierdas, el sábado 27 del corriente dará una conferencia en el Círculo Reformista, el culto catédrico de este Instituto y jefe provincial del partido Reformista, don Manuel Pérez García. Empezará a las 10 de la noche (hora oficial) y tratará el tema, «El Movimiento Republicano».

La entrada es pública.

COMPANIA COLONIAL Casa fundada EN 1854

Indiscutible superioridad en chocolates, cafés molido y en grano, tes y tapiocas

Telégrafo y Teléfono.

LAS CORTES

Madrid, 25.

En el Congreso.

Bajo la presidencia del señor Villanueva se abre la sesión. La Cámara se halla más animada que el día anterior. Leída y aprobada el acta, continúa el debate sobre la

Interpelación de Maciá

El señor García Prieto contesta a las acusaciones hechas por el señor Maciá en su interpelación, sobre las persecuciones a la sociedad de Contra maestros de Barcelona.

Dijo el ministro de la Gobernación que la policía intervino a requerimientos de la autoridad judicial, negando las persecuciones que se hicieron notar.

Manifiesta que la gravedad del problema obrero en Barcelona estriba en las malas condiciones en que se realiza el trabajo.

El señor Maciá dice que todavía continúan en la cárcel algunos que no son culpables.

Pide que se establezca el seguro sobre el paro forzoso, y ataca a la Junta de Reformas Sociales de Barcelona, por no haberse reunido hace cinco años.

El señor Barriobero ataca rudamente a la policía de Barcelona.

El señor Domingo hace constar que la policía en Barcelona constituye un peligro para la capital, agregando que la huelga de contra maestros la provocó la suspensión de las garantías constitucionales.

Protesta del hecho que la sociedad catalana vea un peligro en la clase obrera de aquella capital.

El señor García Prieto ofrece enterarse de las denuncias formuladas contra la policía.

Orden del día.

Se da lectura a la petición de créditos extraordinarios.

El marqués de Figueroa hace algunas observaciones al crédito para obras públicas en Canarias.

El ministro de Hacienda señor González Besada justifica los acuerdos del Gobierno.

El señor Nougués también hace observaciones al crédito para Telégrafos.

El señor Navarro Reverter lo considera por demás exiguo, con arreglo a las necesidades que hay que atender.

El señor Nougués combate el crédito para carena y reparación de puertos.

El señor Argüelles explica la finalidad de ese crédito, el cual corresponde a partidas ya gastadas.

El señor Nougués pide explicaciones más amplias.

Se suspende la discusión de los créditos para buscar más datos y facilitarlos mañana.

Se acuerda que mañana se reúnan las secciones y se levanta la sesión.

En el Senado.

A las 3:55 comienza la sesión, bajo la presidencia del señor Groizard.

Léese y aprueba el acta de la anterior.

Una interpelación

El señor Izquierdo explica una interpelación sobre la política del Gobierno, la cual califica de heterogénea e ineficaz para gobernar el país.

Dice que es antipatriótica y que está exhortando siempre, con el silencio de las Cortes y no se aviene con un Gobierno formado por jefes de secciones, para la cer política dentro del Gobierno.

Califica la amnistía de mezquina y agrega que el Gobierno solo representa la apoteosis de Maura, la resurrección del conde de Romanones, la abnegación de Dato y el sacrificio de Alba y Cambó.

El señor Maura le contesta con tranquilidad.

Manifiesta que no serán eternos en el poder y que será posible no constituirse en calamidad pública.

El señor Izquierdo protesta con

ironía de las frases pronunciadas por el Presidente del Consejo, y agrega que no tiene derecho a tratarle despectivamente.

El señor Maura dice que no puede admitirse formalmente se hagan consideraciones sobre asuntos ya debatidos.

El señor Garay pide la revisión de la tasa del hierro para los Altos Hornos de Vizcaya.

Seguidamente se levantó la sesión.

Informes de la guerra.

Madrid 25.

Parte francés

Paris (oficial).—Radiograma de la tarde.

Se ha reanudado la batalla encarnizada en Hangard.

Durante la noche, después de terribles combates lo perdimos y reconquistamos varias veces, quedando por último en poder de los alemanes.

En el Havre la acción de la artillería fué violenta.

Dimos varios golpes de mano a las trincheras enemigas al Norte de Lasigne y Courei, haciendo prisioneros.

Continúa el fuerte cañoneo en Lurena, el Woevre, Flirey y Reigneville.

En el resto sigue atacando la artillería.

Parte alemán

Nauen (oficial).—Aerograma de la noche.

En Lys malogramos los fuertes ataques contra Bengelok.

Al Noroeste de Bethune y el Scarpa atacamos las posiciones enemigas, como así mismo en Villers y Bretonen.

Ocupamos a Hargad después de varias alternativas.

Avanzamos en línea a Castell.

En los combates de anoche capturamos 2.000 soldados, cuatro cañones y varias ametralladoras.

OTRAS NOTICIAS

Madrid, 25.

Visita a Maura

En una de las secciones del Congreso se reunieron hoy los diputados agrícolas, acordando visitar al señor Maura para pedirle no se llegue a la incautación del trigo y que se proceda de acuerdo con la representación agrícola para los abastecimientos, en cada caso.

Se nombró ponente para las Juntas generales al marqués de la Frontera.

También se trató sobre la riqueza olivarera.

Consejo en Palacio

Esta mañana se ha celebrado en Palacio el Consejo de ministros reglamentario, bajo la presidencia del Rey.

El señor Maura, en su discurso, hizo el resumen sobre la política interior y exterior, e informó a don Alfonso del curso de los debates en las Cámaras.

Mañana se celebrará también Consejo en la Presidencia.

Nombramiento

El rey ha firmado un decreto nombrando vocal de la Junta de protección a las industrias al contralmirante señor Aznar.

Conferencia

En el ministerio de Estado han celebrado una conferencia los señores González Besada y Dato.

Se llegó a un acuerdo

Los Gobiernos de España e Inglaterra han llegado a un acuerdo sobre la exportación a España de 40.000 toneladas de yute.

Como consecuencia de ello, se ha ordenado que sigan su ruta los vapores que se hallaban detenidos en puertos ingleses.

Habrá sorpresas

Al acabar el Consejo en Palacio, el conde de Romanones dijo a los periodistas que se ocuparon de la provisión de la Alcaldía de Madrid.

El ministro anunció que habrá sorpresas.

La tasa del cemento

El Comisario de Subsistencias ha tasado en 86 y 55 pesetas la tonelada de cemento, según sea, artificial o natural.

BOLSA

4 por 100 interior. 00.00
5 por 100 amortizable 00.00
4 por 100 amortizable. 00.00
Paris a la vista. 65.60
Londres a la vista. 17.78

Junta de ganaderos

Hoy se ha reunido en junta general la Asociación de ganaderos.

Se aprobó el reglamento y se acordó ampliar los organismos filiales encargados de fomentar las ganaderías e industrias derivadas de las mismas.

Una comisión visitará al señor Maura, para darle cuenta de los acuerdos.

Voto particular

Se asegura que los diputados socialistas presentarán voto particular al crédito que se destina a los internados alemanes.

Contestación al Mensaje

Esta tarde estuvo en Palacio la Mesa del Congreso, para hacer entrega al rey de la contestación al Mensaje.

Asistieron los ministros, quienes vestían de uniforme.

El acto revistió gran solemnidad.

Prepositos de Romanones

El ministro de Gracia y Justicia señor conde de Romanones, quiere que el proyecto de amnistía se discuta en el Congreso en dos sesiones.

Para ello gestiona que no se insista en que se incluyan en la amnistía a los marinos del *Nizmanca*.

Noticias de Barcelona

Desde Barcelona comunican las siguientes noticias:

El día 9 de Mayo empezarán las sesiones del Arte Fabril.

—Se han descargado 5.440 toneladas de carbón de Asturias.

—Los obreros de Badalona han solicitado se le conceda la jornada de nueve horas.

—En Tarrasa se ha solucionado la huelga de los metalúrgicos, consiguiendo la jornada como en Francia y el aumento transitorio en los jornales del 10 por 100.

—En Barcelona aumenta la huelga de los metalúrgicos, ascendiendo a 958 los obreros que no acuden a los talleres. Para el lunes se anuncia la huelga general.

—La huelga de curtidores sigue en el mismo estado.

—En Mataró la huelga textil sigue igual.

—En Badalona han abandonado el trabajo 150 metalúrgicos. El Gobernador interviene para solucionar el conflicto.

Revista de tropas

De Oviedo a Gijón marchó en automóvil el capitán general, siendo recibido por las autoridades.

Terminadas las presentaciones, revistó las tropas, las cuales desfilaron en columna de honor, y cantaron *La Canción del Soldado*.

El capitán general regresará mañana a Oviedo.

Buque salvado

Ha fondeado en el puerto de Cádiz el pailebot inglés *Robert Dab*, que días pasados embarrancó en los bajos de Cochinos.

Pedrea.--Heridos

En la estación de Nava, al salir el tren correo de Zafra a Huelva, fué apedreado por unos cuantos salvajes.

Resultaron dos viajeros heridos. La Guardia civil persiguió a los agresores.

Las harinas.--Gracias.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha acordado dar las gracias a la Junta local de Subsistencias, que acordó se expandan las harinas al precio de la tasa que los panaderos piden.

La princesa Beatriz

En el expreso de Barcelona ha llegado a Madrid la princesa Beatriz en union de sus hijas.

Los internados alemanes

Mañana llegarán a Granada en expedición, les 25 alemanes internados que se hallaban en Málaga

desde 1916, y pasado mañana llegarán otros.

Vienen mandados por un suboficial español, que permanecerá con los internados.

El Gobernador les prepara alojamiento.

Cerveza

ESTRELLA ROJA

es la mejor

GRAN ECONOMIA.

Comprando y utilizando el café tostado que ofrece el Suizo a pesetas 6 un kilo, se economiza la mitad de café.

Veinte gramos, 30 céntimos.

Botica Central

del Licenciado

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos.—Preparaciones galénicas.—Específicos nacionales y extranjeros.—Aguas minerales.—Ortopedia.—Algodones, gasas, vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico.

15, REAL 15, ALMERIA.

Balneario de TOLOX

Provincia de Málaga.

Manantial azoado radioactivo.

Cura las enfermedades de las vías respiratorias. Especial para los catarros. No se admiten enfermos de tisis ni tuberculosis.

Instalación completa de inhalaciones Difusas o húmedas. Pulverizaciones y Duchas nasales.

Temporadas oficiales: 1º de Mayo al 30 de Junio y del 1º de Septiembre al 31 de Octubre.

Pídanse folletos del Balneario a su propietario don Manuel de Rito y del Río en To ox.

Unico Depósito de estas aguas embotelladas: Casa de don Juan Torres Riveras, Granada 61, 2º Málaga.

Se recomienda la «Fonda del Campo» por higiene y pr x medida al Balneario. Hay mesa redonda y laterales. Luz eléctrica en todas las habitaciones. Capilla pública.

Ferrocarril directo de Málaga a Coin.

Doctor Eduardo Pérez Cano

del hospital provincial.

Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas.

Análisis de sangre, esputos, orines y demás productos patológicos.

TRATAMIENTO ANTIRRABICO COMPLETO.

De 2 a 4, calle del Gid, número 5

VENTA

Se venden: una casa de planta baja en la calle del León, señalada con el número 3, un almacén propio para cualquier industria y varias fincas rústicas. En esta Administración informarán.

Consulta especial de enfermedades de la mujer

A CARGO DEL

Doctor R. GARCIA LANGLE

de la Beneficencia municipal. Profesor del Instituto Rnbio y ex Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid.

De 3 a 5, Puerta de Purchena 4.

A. Ramírez Sánchez

Médico Especialista.

GARGANTA, NARIZ y OIDOS. Obispo Orberá, 24.

. Consulta de 3 a 5

Traslado.

La acreditada corsetería de doña Juana Navarro, hoy de su sobrina doña Angeles Escobar, se ha trasladado a la calle de Granada, número 72.

Se hacen fajas para el descenso de la matriz, desprendimiento de riñones y para hernias de ombligo e ingles. Fajas y bragueros sin hierro para caballeros. Aparatos para desviación de la columna vertebral

Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola S. A.



Pisadoras y Prensas para trigos. Desgranadora de Maiz.

Arados de Vertederas desde 30 pesetas.

Maquinarias Agrícolas y Vitícolas de todas clases.

Pedir catálogos y precios al depositario

Antonio Marquez Flores

Conde Oñalía II, antes 24.

ALMERIA

Pisado a uva, gran rendimiento

PARA CURAR o ALIVIAR LA

TOS

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS

PASTILLAS PECTORALES

DEL

Dr. ANDREU

Pídanse en las farmacias

ASMÁTICOS

usad los CIGARRILLOS, PAPELES AZABADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante por fuerte que sea

VIA

Carriles sueltos, maquinaria usada, HIERROS VIEJOS

COMPRO

Guillermo Herrera Almería Almacenes de maquinaria y material eléctrico

BOAS PLUMA

Acaba de llegar un estenso y variado surtido en el nuevo Establecimiento de paquetería y quincalla

de Francisco Escamez Morales

Plaza de Nicolás Salmerón, 3.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D.º FRANCISCO

PURGATIVOS, DEPURATIVOS, ANTISEPTICOS

contra el ESTREÑIMIENTO y sus consecuencias

EN TODAS LAS FARMACIAS.